## Alle Jahre wieder ein Esel

Winter! Schon wieder ist es Winter im Haustierpark. Wie jedes Jahr freuen sich die Kleinen auf Weihnachten und auf den Weihnachtsmann. Auch ich habe schon viele Jahre Weihnachten hier im Haustierpark gefeiert. Da ich, Claudia, als ältestes Tier schon am längsten im Park lebe ist das ja auch verständlich. Über die Jahre habe ich mich mit dem Weihnachtsmann angefreundet und zusammen haben wir schon einige Male die Kleinen im Park überraschen können. Es waren viele schöne Jahre an die ich mich gerne zurückerinnere. Das eine Jahr als Fienchen, die Göttinger Minisau, neu zu uns kam da haben ich mit den anderen Tieren, wie Bert dem Ziegenbock oder Elfriede der Pfauenziege, ihr geholfen zu erkennen worum es bei Weihnachten geht. Sie wollte nämlich nur Geschenke, wie fast alle Kinder in ihrem Alter, aber sie hatte erkannt, dass es viel wichtiger ist zu wissen, dass man nicht allein ist und man Freunde und Familie immer bei sich haben sollte. Denn allein sein möchte ja niemand, vor allem nicht an Weihnachten. Dem Weihnachtsmann hatte ich von ihrem Sinneswechsel berichtet und auch er musste gestehen, dass er seine Elfen und seine Familie sehr schätze. Zusammen haben wir Fienchen noch ganz viele Leckereien gebracht, die sie dann gerne mit den anderen Tieren im Park teilte. Denn zusammen schmeckten die Früchte viel besser als nur ihr allein.

Zusammenhalt ist für den Weihnachtsmann sehr wichtig, denn wenn ich mich recht erinnere, haben unsere Tiere ihm auch schon Arbeit abgenommen und für die Kinder in dieser Region die Geschenke verteilt. Da muss ich an unsere kleine Ilona denken, die noch ganz unerfahren war und nicht wusste wie sie helfen kann. Zunächst waren alle so gestresst, dass keiner Ilona helfen konnte sich einzugliedern, weshalb die Arme etwas enttäuscht war. Sie wollte doch so gerne dem Weihnachtsmann helfen doch ohne eine Arbeitsstelle ging das nicht. Zum Glück haben einige unserer älteren Tiere wie Jan, der Milchschafbock, sich gut um sie gekümmert und ihr geholfen den richtigen Platz in der Familie des Haustierparks einzunehmen. So konnte sie am Ende genau wie alle anderen den Kindern eine Freude machen und zusammen als Familie Weihnachten feiern und genießen.

Das sind alles wunderschöne Erinnerungen für einen so alten Esel wie mich. Diese haben sich in den letzten 26 Jahren gut eingeprägt, was aber leider nicht auf alle zutrifft. Denn im Alter muss ich leider gestehen wird man immer Vergesslicher und dies trifft nicht nur auf mich zu, sondern auch auf den Weihnachtsmann, wie man im letzten Jahr sehen konnte. Denn da hatte er doch tatsächlich seinen roten Mantel in der Werkstatt liegen lassen und musste auf dem Weg zu den Kindern schrecklich frieren. Aber er wusste, dass hier im Haustierpark viele alte Freunde auf ihn warten würden. So kam er mitten in der Nacht total durch gefroren zu uns in den Stall und natürlich als Teil unserer Familie haben wir ihn gewärmt, sodass er auch noch die restlichen Kinder beschenken konnte. Es gibt also immer wieder ein gutes Ende, wenn ich mit dem Weihnachtsmann zusammenarbeite. Und wer weiß vielleicht haben wir auch dieses Jahr eine Überraschung geplant mit der ihr und unsere Kleinen, wie Katy, Helmut und Paula noch nicht rechnen. Also seid gespannt und wir sehen uns ganz bald im Haustierpark